

tellano-manchega". De esto último, dijo Martínez Ataz, da fe el reciente estudio sobre el impacto socioeconómico de la Universidad regional elaborado por el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas. El informe corrobora que más de la cuarta parte (27,5%) del crecimiento total medio de la economía regional en los últimos 20 años es atribuible a la contribución directa e indirecta de institución; que la renta per cápita de los castellano-manchegos sería un 19% menor sin esta contribución y que desde 1987 ha generado un capital tecnológico por valor de 275 millones de euros.

Realidad universitaria

Al orgullo institucional por este impacto socioeconómico el rector sumó la propia realidad universitaria, con casi 30.000 alumnos, 2.350 profesores, de los que 1.300 son doctores, y 1.200 de trabajadores de administración y servicios; una amplia oferta académica integrada por 45 títulos de grado, 23 másteres oficiales, 21 programas de doctorado y 80 títulos propios y 34 centros de investigación, así como una serie de reconocimientos a nivel nacional e internacional. De estos, Martínez Ataz destacó el haber superado la primera fase de selección para que la Universidad de Castilla-La Mancha se convierta en Campus de Excelencia Internacional Regional Europeo, con una propuesta "sólida, ambiciosa y bien estructurada" que puja por dos estratégicos: la energía y el medio ambiente.

Asimismo, el rector indicó que éste ha sido un año que "marcará hito" en la UCLM, al adaptar todas sus titulaciones al Espacio Europeo de Educación Superior e implantar siete nuevas. Hacerlo posible, aseguró, ha requerido un "esfuerzo enorme", cuyo proceso "empieza ahora" y en el que "es absolutamente clave la captación de los recursos humanos adecuados para cada uno de los proyectos". Pero junto a los recursos humanos, "imprescindibles" para la adaptación al marco europeo, el máximo responsable de la Universidad regional citó la necesidad de seguir creciendo en infraestructuras. A tal respecto, recordó que en el último año se ha actuado en casi 40.000 metros cuadrados, entre superficie de nueva construcción y remodelación de edificios, con una inversión superior a los 46 millones de euros.

Frente al momento expansivo que vive la UCLM, el rector no pasó alto

La UCLM cuenta con 30.000 alumnos en el conjunto de sus campus

la delicada situación económica que atraviesa el país y de la que "muy probablemente" la Universidad regional se resentirá con una reducción de su presupuesto, tanto en gasto de personal como en gastos corrientes.

Ante ello, y con el objetivo de ubicar a la institución entre la docena de las mejores universidades del país, Martínez Ataz apeló al apoyo de los líderes y de los equipos de dirección, convencido de que "gobernar en épocas de abundancia está al alcance de cualquiera" y confiado en "encontrar las mejores soluciones dentro de la comunidad universitaria". Entre otras condiciones imprescindibles para el éxito del proyecto universitario el rector citó la buena voluntad, el carácter democrático del gobierno y sobre todo un buen proyecto.

De forma previa a la clausura del acto académico por parte del coro del conservatorio de Cuenca y el Quinteto de Metales Harem Brass con la interpretación del *Gadeaums Igitur*, tomó la palabra José María Barreda, quien señaló que la UCLM, "joven pero magnífica", ha empezado a cambiar la sociedad "mejorándola notablemente"

El presidente del gobierno regional subrayó el protagonismo que debe tener la universidad en el cambio del modelo productivo y afirmó que en el contexto de la globalización es imposible competir sin hacer cosas "buenas, nuevas y distintas", para lo que es imprescindible trabajar en I+D+i y "transferir conocimiento al conjunto de la sociedad comenzando por los empresarios".

INSTITUCIONAL



01



02

- 1. La procesión de doctores, previa a la apertura del acto institucional
- 2. La profesora María de los Ángeles Zurilla pronunció la lección inaugural, centrada en las disputas judiciales por los hijos en los procesos de separación matrimonial
- 3. La secretaria general, Cándida Gutiérrez, durante la lectura de la memoria del curso anterior
- 4. Vista general del Paraninfo del Campus de Cuenca durante el acto de inauguración del curso



03



04